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時間不多了時間不多了時間不多了時間不多了，，，，要清醒禱告要清醒禱告要清醒禱告要清醒禱告！！！！ 

日期：2014 年 3 月 16 日 

經文：彼得前書四：7-19    馬振龍傳道 

【引言】 

弟兄姊妹平安，很高興我們又來一起察考神的話語、聆聽祂自己的聲音。今天的
信息是：「時間不多了，要清醒禱告！」我們就先來禱告。 

【本文】 

為跟神交帳的日子準備為跟神交帳的日子準備為跟神交帳的日子準備為跟神交帳的日子準備    

今天我們看「彼得前書四：7-19」，大家會看到我們要為三個方面清醒禱告：第

一、確實彼此相愛。第二、歡喜與基督一同受苦。第三、一心行善，將自己交託那信

實的創造主。彼得特別要告訴我們這三樣事情。我們要先考慮一下，一開始他說：「萬

物的結局近了」你們相信嗎？有多近呢？彼得寫這句話是在距今大約兩千年前，兩千

多年過去了，實際上，現在萬物的結局還沒發生。彼得的當代已經有人質疑這一點。

我們看彼得後書三：4，人問說：「結局真的近了嗎？」第 8 節彼得就說：「親愛的弟

兄啊，有一件事你們不可忘記，就是主看一日如千年，千年如一日。」所以，神算時

間的方法跟我們不一樣。祂的近跟我們的近可能不大一樣，而且祂不是遲延，是而容

忍、寬容我們，不願一人沉淪，乃願人人都悔改。所以，時間拖長是有目的，就是要

讓更多的人可以得救。但是，我們要知道，不是一直都這樣子。有一天審判會來，我

們所看見的一切，都會被燒掉、不見。聖經有一句話說：「歸於無有」，我每次看到這

句就覺得有一點恐怖。就是連一點點塵土都沒有，完全不見了！我們看到的世界，我

們的房子、金錢、所有的這一切，統統會不見。彼得後書三：11「這一切既然都要如

此銷化，你們為人該當怎樣聖潔，怎樣敬虔」所以他提醒我們，這一切都會過去。彼

得後書三：14「親愛的弟兄啊，你們既盼望這些事，就當殷勤，使自己沒有玷污，無
可指摘，安然見主；」 

所以，我們看到彼得說「萬物的結局近了」重點不是放在時間，而是在它的確實

性。我們可能會以為隨著時間就這樣下去，這一代過了，下一代還是這樣，一直繼續

下去，或者有不斷的輪迴等等各樣的想法。彼得要讓我們知道，不是！人要一次死，

然後就是審判。他說「萬物的結局近了」是提想我們真的有審判。也許耶穌等一千年

再來，但我們也不過再活幾十年，這意味我們要跟主交帳的日子近了，到時候有個審

判，因此，我們要準備好。跟人交帳這麼大的事要怎樣比喻呢？對學生來講，可能想

到大學聯考，好像從幼稚園就已開始補習，為了這麼一個考試，好像終身的一切都是

這個考試在決定的。所以會讀書、補習、禱告……用盡各樣的方法，一定要考好。對

上班的人，也許是說，公司一個最大的客戶有個新的案子，如果拿下這個案子，原來

的生意可以大一倍；如果沒拿下來，那個客戶走了，公司大概就可以關門了。你會為

向他們報告的會議做市場研究、了解他們的需求、安排好自己的簡報… …，想想看
你會怎樣準備？你跟神交帳的日子近了，你會怎樣準備？要做什麼事情呢？ 
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謹慎自守謹慎自守謹慎自守謹慎自守、、、、警醒禱告警醒禱告警醒禱告警醒禱告    

其實當我們想到這些考試或工作上的需要，我們馬上想到的是一些行動，很多要

安排的、要做的、準備妥當的事。但是彼得在這裡告訴我們準備的方法是：謹慎自守，

警醒禱告。這樣會不會太被動了一點？而且，我們看四福音書裡面，彼得的個性是比

較行動派的人，而且他常常沒有思考就講出話來。所以看到他講出這樣的話，我們更

要特別的注意，因為這和他的個性是很衝突的。這麼大的事情，趕快做很多預備的事

當然並不是不好，但是彼得要我們先靜下來，謹慎自守、警醒禱告。「謹慎自守」的

原文是醉酒的相反詞，就是有清醒的頭腦。而且是讓自己不受干擾，除掉一些其他的

思想觀念，讓我們可以專心。「警醒」這個詞現在比較少用，所以今天講題我用「清

醒」。「清醒」禱告是非常專心、聚焦在神的禱告。其實這就是耶穌 40 天在曠野禱告
所做的事。祂是謹慎自守、除掉任何的干擾、專心的仰望神。 

上個主日，文選牧師講道有提醒我們，現在我們進入預苦期，就是復活節前 40

天，有一點是建立在耶穌 40 天在曠野裡面。也許這也可以提醒我們，自己要怎樣謹

慎自守，讓其他的干擾被除掉，讓我們可以專心禱告主、跟祂親近。記不記得在登山

寶訓中，耶穌批評法利賽人、文士喜歡在街口高聲禱告，祂教我們不要這樣子，要進

到內室，祂說：「你暗中的父，要在暗中聽、在暗中報答你。」當然那邊主要是說不

要做給人看，但這裡我們也看到另一個教導，我們的神是位我們看不見的神，祂是靈，

而且祂看的事情跟人看事情不一樣。聖經告訴我們，耶和華不像人看人一樣，人是看

表面，但是神是看內心。不只看人是這樣，看事情也是這樣。我們人常常只看事情的

表面，神是看那個事情的永恆價值、它裡面的內容。所以我們禱告要進到內室、隱密

處，是要我們學習從神這個暗中隱密的、深入的角度來看人、看事情、看我們自己。

所以，當彼得說我們要「謹慎自守、警醒禱告」是說我們要進到內室，要跟神溝通，

要好好的從祂的角度來看事情。不然的話，我們很容易失望。詩篇 73 篇前半部都在

抱怨，就像我們看社會上好像很多不公平的事，但 17 節說：「等我進了神的聖所，思

想他們的結局。」幾千年前的那位詩人也是和我們同樣狀況，當他看表面的時候好像

很多不對、不公平，當他安靜下來、專心聽神的聲音，那時候他才看清楚實況，才了

解真正的樣子是什麼。所以這邊才一句，我花比較多的時間，幫助我們思想要怎樣安

靜下來，除掉那些干擾，讓我們專心禱告神。因為我們要這樣專心禱告神，才可以做
出接下來他告訴我們要做的事情。 

我自己在這預苦期裡做了一點點捨棄，我決定每一天最多上臉書 (facebook) 兩

次。其實我本來想完全不要看，但是因為我所屬的一些團體是用它宣佈一些重要的事

情，所以還是在早上、晚上要看一下，但是處理所有的事情最多花 15 分鐘。其他本

來會看手機、看臉書的，等公車、坐公車之類的時間，我要用那個時間禱告或看聖經

或看一些屬靈書籍。我承認這還滿弱的，但至少是一個開始。我要鼓勵你們可以比我

更強壯一點，我也希望接下來三十幾天內，我們可以更多的除掉干擾，讓我們真的可

以進到內室，花時間思想我們的天父、我們跟祂的關係、祂怎樣看世界。在禱告中，
讓我們可以看透表面、認識父神、被聖靈充滿，因此我們就可以活出耶穌。 
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彼此切實相愛彼此切實相愛彼此切實相愛彼此切實相愛    

接下來彼得告訴我們可以怎樣活出耶穌。最要緊的、擺在第一優先的是：「彼此

切實相愛」(第 8 節)。彼此相愛就是善用神所賜給我們的一切，來服事跟我們不一樣

的人。為什麼呢？我們先看他接下來說：「因為愛能遮掩許多的罪」，這句話有講到兩

方面。我們先會想到的是，因為我愛這個人，所以我可以不計較他的惡，或是可以饒

恕他。但真正能遮掩罪的愛，是耶穌基督被釘十字架犧牲的愛。祂的愛從祂釘痕的雙

手、從肋旁被刺的洞流出來，那是真正遮掩罪的愛。其實彼得在這裡提醒我們，為什

麼我愛的能遮掩許多的罪，是因為我的罪已經被更大的愛遮掩了、被饒恕了。而且，

那個傷害我的人的罪，耶穌也已經付清了，在十字架上祂已經負責了。所以，愛能遮

掩許多的罪，還是要從耶穌開始，這也就是為什麼常常要在內室、在隱密處禱告，思

想神，專注看祂，看見耶穌做了什麼事？怎樣遮掩我自己的罪？怎樣遮掩那個人的

罪？我自己的愛才可以遮掩別人的罪。而且，當我們有了這樣的愛之後，也會開始關

心別人。雅各書 5:20 告訴我們說：「叫一個罪人從迷路上轉回便是救一個靈魂不死，

並且遮蓋許多的罪。」加拉太書 6:1 告訴我們：「若有人偶然被過犯所勝，你們屬靈

的人就當用溫柔的心把他挽回過來；」這也是一種愛，當我們看到犯錯的人，我們要
用愛來勸勉他們、幫助他們、培養他們，然後使他們可以回轉過來。 

但是接下來他說，我們切實相愛要「互相款待，不發怨言」。為什麼要不發怨言

呢？我們會對別人有很多怨言，是因為我們每個人是不一樣的，在很多瑣碎的小事情

上會有所不同，事實上每個人有自己的喜好、習慣，也許是家庭背景或各種各樣的因

素，讓人看事情、做事情和我們不一樣。這些不同也會造成一些排外的情形。事實上

這裡說的「互相款待」是希臘文「排外的相反詞」，我也許用『愛外』來形容，當然，

中文沒有『愛外』這個詞。這意思是在我們中間有各式各樣的不一樣，我們要彼此寬

容，要用愛來遮掩許多的不同。因為人就是不一樣，而且，這也是為什我們要回到開

始說的禱告。我們要先想，我們跟神是多麼的不一樣。祂是完全聖潔，我是死在過犯

罪惡之中。祂是滿有耐心的，我是很沒有耐心的，很容易發脾氣。祂是非常有智慧，

我是非常愚蠢的。別人跟我們不一樣，總比不上我們跟神的不一樣。但是祂愛我們到

一個程度，完全倒空了自己，成為人的樣子，為我們死在十字架上。當我們在禱告當

中專心看神，除掉一些其他的干擾，清醒禱告，看見耶穌這樣子，我們才有能力去愛
那些跟我們不一樣的人。 

而且，這些愛要有行動。他說：「各人要照所得的恩賜彼此服事，作神百般恩賜

的好管家。」(4:10) 我們每個人都有恩賜、有能力、有學位、有背景，有些是天然

的，有些是超然的。聖靈給我們每個信耶穌的人一些特別的能力，可以幫助彼此，可
以建造教會。但是這不是為了我們自己而已，不是屬於我們自己的東西， 

這是神的東西，祂要我們當個好管家，要用在祂的世界、祂的教會，做祂的事情。

我們常常認為 “這是我的能力”、 “這是我的時間”、“這是我的聰明才智”，但

神的意思是說：「那是我給你的，不單是為了你，而是為了我其他的兒女、我所愛的

世人。你是一個管家，我派你管理這些東西，當然你可以享受它的利益、好處，但是

我要你用在別人的身上。」彼得這裡說的就是這樣子的意思，所以接下來他說：「若

有講道的… …」講道包括講話，帶小組、說安慰人的話、說智慧的言語。不只是人

說的話，他說：「… …，要按著神的聖言講」意思是說：你要當神的代言人。有一點
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像總統府有 “發言人”，我們就是要做神的發言人，不是講自己的意思。特別是像

我這樣站在講台上，或者我們在小組裡面，或是敬拜團，或是我們恩惠相遇的討論，

都不是講自己的想法、自己的智慧，而是神的發言人，要講祂的話。所以，這裡又看

見為什麼彼得說要先安靜下來，進到內室隱密處，清醒禱告。因為要領受神自己的話
語才可以說。 

接下來他說：「若有服事人的，要按著神所賜的力量服事」無論是在教會、在工

作、在家庭裡做事情，我是當神力量的好管家。我要用祂的力量，不是用我自己的。

這也是為什麼我天天要聽清楚：「主啊! 今天你量給我的是什麼？我要在哪個地方努

力投入？主啊！這是祢的力量，我要怎麼用它，讓它成為弟兄姊妹的祝福？」因為他

接這說：「… …叫神在凡事上因耶穌基督得榮耀。原來榮耀、權能都是他的，直到永

永遠遠。阿們！」我們只是管家，榮耀本來是祂的，我們這些恩賜無論是透過言語或

是行為來使用它，我可以怎樣好好的來管理神給我的這一切，帶來榮耀給祂的聖名。
這是確實彼此相愛，就是善用神給我們的一切，卻服事和我們不一樣的人。 

歡喜與基督同受苦歡喜與基督同受苦歡喜與基督同受苦歡喜與基督同受苦    

第一章已經看過，我我們碰到困難可以歡喜快樂，因為我們知道祂是在熬煉我

們，在讓我們得到一個榮耀的結果。但是這邊彼得說：「親愛的弟兄啊，有火煉的試

驗臨到你們，不要以為奇怪（似乎是遭遇非常的事）」(4:12) 火煉應該是很嚴重的，

但他教我們不要以為奇怪，要看成正常的事。想想看彼得自己的經驗，他跟隨耶穌的

時候，那些文士和法利賽人常常來找他們的把柄，逼迫他們。到最後，他們真的把耶

穌抓起來，打了、釘在十自架上，之後彼得跟約翰去講道的時候，彼得也被抓起來，

後來看到司提反被石頭打死，看到掃羅的逼迫，看到很多基督徒都逃離耶路撒冷。後

來他最要好的朋友雅各也被抓起來砍頭。政府官員看見百姓喜歡也把彼得抓起來，若

不是天使把他釋放出來，他也是被砍頭的。他寫這封信的時候，最可能也是在羅馬的

監獄裡，等著自己被釘十字架。所以你遇見火煉的試驗臨到你們，不要以為奇怪，這

是理所當然的。保羅說：「凡立志在基督耶穌裡敬虔度日的也都要受逼迫」(提摩太後

書 3:12)耶穌也說：「世人若恨你們，你們知道，恨你們以先已經恨我了。」(約翰福

音 15:18) 耶穌說，你做對的事情就要被逼迫，「人為人子恨惡你們，拒絕你們，辱

罵你們，棄掉你們的名，以為是惡，你們就有福了！當那日，你們要歡喜跳躍，因為

你們在天上的賞賜是大的。他們的祖宗待先知也是這樣。」(路加福音 6:22-23)這是

告訴我們一個常態的道理，我們最對的事情，真的站在真理上面，會有人不喜歡、會

有人反對、會有人逼迫。所以彼得說，遇見這些事不要以為希奇，要視為正常的，而

且我們可以歡喜。他說因為你們是與基督一同受苦，而他的重點不是在「受苦」，而
是我們跟基督在一起。 

如果我們真的常花時間在內室隱密處清醒禱告，看見耶穌多麼的美麗，會變成在

日常生活任何的情況下，我們可以陪伴耶穌，可以跟祂在一起。就算是受逼迫，因為

是為了耶穌，我就甘心、我就歡樂，因為我跟耶穌在一起。我們也知道，因為這樣會

使我們在祂榮耀顯現的時候也可以更大的歡喜。這也讓我們回味第一章彼得說當我們

遇見試煉的時候，我們可以歡喜，因為我們知道我們的信心被熬煉的時候是極其寶

貴，而且有永恆的基業為我們保留在天上。所以這裡說，那些熬煉是值得的，因為你
跟基督在一起的。這是榮耀的事情，是有福氣的事情。 
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接下來，他說：「你們若為基督的名受辱罵，便是有福的；」(4:14a)耶穌自己說

了，剛才講到路加福音第 6 章的經文。「因為神榮耀的靈常住在你們身上」(4:14b)

因為這些火煉的試驗，讓我們可以除掉很多本來纏累我們的事情。當我們受逼迫的時

候，上臉書、看電視、玩電動遊戲、… …重要性就明顯的降低，因為我們看見真正
重要的是什麼。事實上這些試驗，為此也是個祝福。 

但是 15節說：「你們中間卻不可有人因為殺人、偷竊、作惡、好管閒事而受苦。」

「殺人、偷竊、作惡」很明顯，可是「好管閒事」怎麼會和前面這三項歸納在一起呢？

這裡說，我們受苦要為義受苦，自己要活出一個品行端正的生活，到一個程度，我們

不會去做這些事。關於「好管閒事」，有些基督徒為了要「與基督同受苦」，似乎是有

一點故意惹禍，我是有看過幾個。彼得在這裡提醒我們，你不是為了受苦而受苦。為

了要與基督一同做事，堅持祂的真理、堅持祂的榮耀，我們受苦才有好處。我們若為

了要可以站出來指正別人，就一直管別人，讓別人不耐煩，這就不是這裡講的為義受

苦。「若為作基督徒受苦，卻不要羞恥，倒要因這名歸榮耀給神。」所以這邊說要警
醒禱告，我們就歡喜，可以與主一同受苦。因為我們跟耶穌在一起，這受苦是值得的。 

一心行善一心行善一心行善一心行善，，，，將自己交託那信實創造主將自己交託那信實創造主將自己交託那信實創造主將自己交託那信實創造主    

最後他說：「因為時候到了，審判要從神的家起首。若是先從我們起首，那不信

從神福音的人將有何等的結局呢？若是義人僅僅得救，那不虔敬和犯罪的人將有何地

可站呢？所以那照神旨意受苦的人要一心為善，將自己靈魂交與那信實的造化之主。」

(4:17-19) 神創造我們每一個人，有命定、有美好的計劃，不只是為了自己，在神美

好的計劃裡，我們每一個人有角色。以弗所書 2:10 說：「我們原是他的工作，在基督

耶穌裡造成的，為要叫我們行善，就是神所預備叫我們行的。」我們在耶穌裡面成為

新造的人，就好像一個機器被改造、調整成為有新功能同樣的道理。我們在耶穌裡重

新被創造之後，有新的用處、新的命定，有新的方法可以被神使用，我們就是要好好

的去行善。那就是他說我們要怎樣把自己交託給神呢？一心為善。如果我們一心為

善，我們也變成要一心行善，我們要做出來。之前在彼得前書說到，我們要品行端正，

讓那些作惡的人到耶穌顯現的日子無話可說。他們雖然不喜歡我們，但是看到我們做
的，覺得實在是好的、公義的、正確的。所以我們就要把自己交託給神。 

這裡說「審判要從神的家起首」，跟前面談到的火煉有關。神讓我們經歷審判、

苦難、痛苦，因為審判的苦難帶來救恩。所以受苦的時候，我要將自己交託信實的創

造主。怎樣交託呢? 要去做祂要我們做的事。就算因此受逼迫，我去做的時候會帶來

救恩。哥林多前書 3章告訴我們，我們的行為好像在建造房子，看我們是用金銀寶石，

還是用草木禾稭，都會被火試驗，剩下來的就是有價值的，沒剩下來的就不見了。我

們的靈魂雖然會得救，但好像在那裡什麼都沒有、很可憐的樣子。我們希望在這世上

所做的、所投資的、所努力的是有永恆的價值，那就是為什麼神說審判已經開始，我

們看見這些逼迫和困難，就提醒我們，跟神交帳的日子近了！我們要警醒禱告，要準

備，要彼此切實相愛，要活出耶穌的樣子，當我們遇到困難的時候，我們要繼續做對
的事情，把自己交託那信實的創造主。 
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【結語】 

所以，交帳的日子近了！我們準備得怎麼樣？他這裡說謹慎自守、清醒禱告，不

是說要等到日子真的到了，那時候我們才迫切禱告。我們看耶穌禱告的習慣，祂常常

到曠野去禱告。祂一開始祂的服事，就在曠野裡 40 天。我常常在想，祂那時代有什

麼讓人分心的事？有什麼干擾呢？不僅沒有網路、電視、報紙，連書也只有聖經和少

數書籍，之外什麼都沒有，祂還需要退到曠野，去安靜專心仰望神，那我們呢？我們

可以怎麼樣才可以有 15 分鐘沒有任何信息飛往我們的腦海？很難！所以，彼得的話

對今天的我們更貼切，因為萬物的結局愈近這就愈難，我們真的要找辦法進到內室，

花時間站在真理上面、認識父神、被聖靈充滿、活出耶穌。為了彼此切實相愛，善用

神所給我們的一切，當一個好管家。用我的一切來祝福我周圍的人，來『愛外』。我

們要為歡喜與主受苦來禱告。沒一個人天生喜歡受苦，但是當我們發現是跟耶穌在一
起的，我們就可以像耶穌一樣，為了將來的喜樂而忍耐現在的苦。 

這邊彼得在提醒我們一個很大的重點，我們的盼望不是在今世，不是在這世上，

是在將來。希伯來書 11 章告訴我們，舊約的那些偉人沒有任何一個等到所盼望的，

而且我們在這個世界上也不會得到。保羅說，如果我們只在今生有盼望，我們就是世

界上最可憐的人。但是我們要小心，現代教會裡曾經有些說法說：我們現在要天天得

勝、要天天有福、要健康快樂… …。我們都知道有一本很有名的書叫做「活出美好」，

原文 title 是：「Your Best Life Now」(你最好的生命現在)。我沒有看過那本書，

我相信作者約爾歐斯汀他愛主、希望幫助人，但是你看 title你就知道他全錯了。如

果你的 best life 是 now，那你將來在哪裡呢？弟兄姊妹，這就是彼得說：「萬物的

結局近了」我們活著不是為了現在，是為了將來。這我們要搞清楚，因此我們才可以

在隱密處，看那永恆的將來跟神同在，看祂怎樣在那裡完全接納我們，我們彼此完全

的交流，給我們力量，現在就愛那些跟我們不一樣的人。我們平常會排外的，變成愛

外。而且我們現在所受的苦，就看為輕省的，因為我們知道將來的榮耀是怎樣。而碰

到困難的時候，我們真的可以堅持做對的事情，把自己交託那信實的創造主。我們真

的要為這些事情禱告，也是為了將來要做這些事情求主幫助我們。我們一起低頭禱

告。� 
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